

## Wir bleiben Meister



Selten sind politische Entscheidungen so klar und ermutigend wie diese: Das Bundesministerium für Wirtschaft und Energie hat offiziell bestätigt, dass das Rollladen- und Sonnenschutztechniker-Handwerk weiterhin zur Anlage A der Handwerksordnung gehört – und damit auch künftig meisterpflichtig bleibt.

Die Entscheidung ist nicht nur eine Bestätigung unserer täglichen Arbeit, sondern auch ein deutliches

Bekenntnis zu Qualität, Fachkompetenz und verantwortungsvoller Ausbildung im Handwerk. Denn die Meisterpflicht ist kein bürokratisches Relikt, sondern ein wirksames Instrument für nachhaltige Qualitätssicherung und Verbraucherschutz. Nach der „Rückvermeisterung“ im Jahr 2020 war die Wiedereinführung der Meisterpflicht an eine fünfjährige Evaluierungsphase geknüpft. Jetzt liegen die Ergebnisse dieser Überprüfung vor – und sie sprechen eine klare Sprache: Meisterbetriebe stehen für Qualität und Verlässlichkeit. Das konnten wir dem Ministerium überzeugend nachweisen.

Laut Sachverständigen stammen bis zu 80 Prozent der Schadensfälle von Betrieben ohne einschlägige Qualifikation. Gleichzeitig sind die verursachten Schäden auch noch besonders hoch und belasten Verbraucher ebenso wie – im Streitfall – die Gerichte. Erheblich niedriger sind die Zahlen bei unseren Fachbetrieben. Das unterstreicht, wie wichtig die fundierte Ausbildung und kontinuierliche Weiterbildung in unserem Handwerk sind.

Bei der „Rückvermeisterung“ konn-

ten wir uns immer auch auf die enge Zusammenarbeit mit dem Zentralverband des Deutschen Handwerks verlassen. Gemeinsam mit dem ZDH und den anderen Verbänden ist es gelungen, die Bedeutung unserer Gewerke und die des Handwerks insgesamt deutlich zu machen. Denn das Handwerk bietet für junge Menschen viel mehr als ein Job an der Supermarktkasse. Das Handwerk – besonders ein so zukunftsorientiertes Gewerk wie das unsere – gibt jungen Menschen, eine klare Perspektive: Wer eine Ausbildung beginnt, weiß, dass es sich lohnt, weiterzumachen – mindestens bis zum Meistertitel. Das sichert nicht nur die Zukunft unserer Betriebe und trägt zur Attraktivität des gesamten Berufsbildes bei, sondern leistet auch einen wichtigen Beitrag zur Bekämpfung des Fachkräftemangels in Deutschland.

Blieben wir gemeinsam dran – für ein starkes Handwerk mit sicherer Zukunft.

Matthias Klenner  
Vizepräsident



SICHERHEITSROLLLÄDEN VON HEYDEBRECK